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E L T E R N R A T
Schuljahr 2022 / 23
Protokoll Elternratssitzung Schule Aussersihl Nr. 1
Donnerstag, 03.10.2022 Zeit: 18:15 - 19:45 Uhr im Mehrzweckraum Schulhaus Kern

1 Begrüssung
Begrüssung durch Johann Weichbrodt
Die neuen ER-Delegierten werden speziell begrüsst. Alexander Baumann stellt kurz vor, was der Elternrat der
Schule Aussersihl so macht, wie die ER-Sitzungen ablaufen und was das Elternkontaktgremium auf städtischer
Ebene (EKG) und die kantonale Elternorganisation (KEO) sind.
Johann Weichbrodt weist darauf hin, dass von den zwei ER-Delegierten pro Klasse wenn möglich immer
mindestens jemand an der ER-Sitzung teilnehmen sollte.
Zusätzlich wäre es schön, wenn die ER-Delegierten in Klapp ihre Email-Adresse und evtl. auch Telefonnummer
frei geben würden, damit sie als Delegierte der Klasse für die Eltern auch erreichbar sind.
Johann Weichbrodt begrüsst ausserdem den Gast der Sitzung: Thomas Ammann. Er betreut ab dem Schuljahr
2022/23 als besuchendes Mitglied der Kreisschulbehörde Limmattal die Schule Aussersihl.

2 Genehmigung des Protokolls vom 2.6.2022
Keine Anmerkungen zum letzten Protokoll, das Protokoll wird genehmigt.

3 Besprechung Vorgehensweise zum nächsten Sitzungstermin
Kurze Besprechung über die Form, wie die nächste Sitzung stattfinden soll. Es wird beschlossen, dass
abgewartet wird, wie die Situation vor der nächsten Sitzung aussieht und erst dann entschieden wird. Das
persönliche Treffen vor Ort wird auf jeden Fall einer Videokonferenz vorgezogen.

4 Themen der / Fragen an die Schulleitung:

4.1 Interesse an Rückmeldungen zu 'Klapp' durch den ER
Rückmeldung von den ER-Delegierten: Es klappt sehr gut, die anwesenden ER-Delegierten haben keine
schlechten Rückmeldungen erhalten. Der Vorschlag Klapp einzuführen kam vom Elternrat und wurde sehr gut
und schnell durch die Schulleitung umgesetzt. Klapp wird sehr geschätzt für die Kommunikation mit der Schule
und dem Hort. Das einzige was noch nicht so gut gelöst ist, sind die Mitteilungen vom Hort die an alle gehen,
auch wenn gewisse Personen vom Inhalt nicht betroffen sind, weil sie an bestimmten Tagen gar nicht
anwesend sind.

Der Elternrat fragt die Vertretung der Schulleitung, Lehrerschaft und Betreuung nach ihren Erfahrungen mit
Klapp:

Rückmeldung der Lehrerschaft: Die Absenzen laufen nur noch über Klapp. Die Kommunikation mit den Eltern
ist den Lehrpersonen freigestellt (digitale Dokumente sind per KLAPP zu schicken). Falls vor der Einführung
von Klapp schon andere Kommunikationskanäle wie Signal-Chats eingeführt wurden, können diese weiterhin
benutzt werden. Bei der Verwendung von Klapp muss immer gut darauf geachtet werden, wer als Empfänger*in
eingetragen ist. Es besteht sonst die Gefahr, dass eine persönliche Nachricht aus Versehen an alle Eltern geht.

Bitte an die Eltern: Wenn eine Lesebestätigung bei einer Klapp-Nachricht gefordert wird, ist die Lehrerschaft
sehr froh, wenn diese von den Eltern auch getätigt wird wenn die Nachricht gelesen wurde. Die Lehrpersonen
fordert diese nur bei Bedarf ein und es ist für sie wichtig zu wissen, dass die Infos bei allen Eltern angekommen
sind.

Rückmeldung der Schulleitung: Die Schulleitung nutzt Klapp ebenfalls. Die Nachrichten der Schulleitung an
die Eltern wie z.B. der letzte Newsletter wurde über Klapp verschickt.

4.2 Begrenzte Anzahl Trottistellplätze
Es kam eine Anfrage von Eltern an den ER, ob es nicht möglich wäre, dass beim Schulhaus Kern mehr
Trottistellplätze zur Verfügung gestellt werden könnten.
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Antwort der Schulleitung:
Allgemein: Beim grossen Umbau vor ein paar Jahren wurden die bestehenden Trotti- und Velostellplätze zur
Verfügung gestellt. Es können erst in ein paar Jahren wieder Anträge bei der IMMO gestellt werden.

Hinweis: Die Trottis sind sehr gefährlich und Verkehrspolizisten*innen raten davon ab, diese Trottis vor der 5.
Klasse für den Schulweg zu verwenden. Fürs Velo gibt es ab der 5. Klasse das Fahrradtraining. Es wird erst
nach diesem Training empfohlen mit dem Velo in die Schule zu kommen.
Ausserdem werden relativ viele Trottis gestohlen, auch solche die abgeschlossen sind.

Der Elternrat fände es gut, wenn die Empfehlung der Verkehrspolizei betreffend der Verwendung von Trottis
auch an die Eltern gelangen würde. Die Schulleitung klärt ab, ob es von der Seite der Verkehrspolizei ein
Merkblatt gibt. (Anmerkung der Schulleitung: im nächsten Newsletter gibt es einen Anhang.)

Hinweis aus der Runde: beim Hohlschulhaus hat es jeden Morgen noch freie Trottistellplätze

4.3 Update Vorstandsmitglieder und deren Aufgaben
Der Vorstand des Elternrats hat die Aufgaben neu wie folgt auf die Vorstandsmitglieder verteilt (alphabethische
Reihenfolge):

 Sprachrohr: Alexander Baumann
 Traktanden: Ina Sonego
 Protokoll: Janine Sutter
 Sitzungsleitung: Johann Weichbrodt
 Finanzen: Lars Koch

4.4 Update zu Kernthemen
Die Idee zu "Kernthemen" entstand im Rahmen der Umstellung zur Tagesschule. Es soll ein niederschwelliges
Austauschformat sein, bei welchem es um die Kommunikation der Eltern mit der Schulleitung und Leitung
Betreuung geht. Der 1. Termin wurde von 6 Personen genutzt und es wurden einige Themen diskutiert.

Nächster Termin "Kernthemen" ist am 6.10.2022 von 16.30 - 17.30 Uhr.

Rückmeldung aus dem Elternrat: Wunsch nach einem Reminder am Montag vor der Veranstaltung (was bereits
umgesetzt wurde).

4.5 Stimmung unter Schülern aka Aktuelle Situation an der Schule Aussersihl
Der Elternrat erkundigt sich bei der Schulleitung, Lehrerschaft und Betreuung, wie denn im Moment die
Stimmung unter den Schüler*innen ist.

Rückmeldung der Lehrerschaft: Vor den Ferien war eine komische Stimmung. Als Reaktion darauf wurden in
der Pause mehr Lehrpersonen aufgestellt (die Lehrpersonen machen dafür teilweise eine doppelte Schicht).
Zusätzlich verbringen die 5. und 6. Klasse ihre Pause neu auf dem Hohlplatz.
Es wurde festgestellt, dass die Schüler*innen neu auch zu den Lehrpersonen kommen und Fragen stellen oder
auf Probleme hinweisen.
Zurzeit hat es mehr Schüler*innen als auch schon. Das Schulhaus ist im Moment ziemlich voll (besonders in
den oberen Klassen).

Rückmeldung von den ER-Delegierten: Es wird sehr geschätzt, dass die Lehrpersonen an diesem Thema
dranbleiben. Es gab auch Rückmeldungen von den Schülern*innen, dass das Klima angenehmer geworden ist.

Rückmeldung der Schulleitung: Die Thematik ist immer noch da, aber es ist eine starke Verbesserung
spürbar. Die erhöhte Präsenz der Lehrpersonen zeigt Wirkung.

Die Schulleitung appelliert an die Eltern, weiterhin Bereitschaft zu zeigen, mit den Kindern die Probleme
anzusprechen.

Rückmeldung der Betreuung: Auch über Mittag wurde die Aufsicht draussen erhöht. Zusätzlich wurde das
Thema im Hort-Rat angesprochen.

4.6 "Mein Körper gehört mir"-Parcours an der Schule Aussersihl
Vom 14. bis 24. November 2022 wird es an der Schule Aussersihl für alle Klassen einen Parcours zum Thema
"Mein Körper gehört mir" geben. Dieser wird in einem grossen Klassenzimmer installiert. Die Klassen können
90 Minuten durch den Parcours gehen und werden dabei von Personen der Fachstelle Limita und
Mitarbeitenden der Schule begleitet. Da der eigentliche Parcours altersentsprechend angepasst wurde, können
alle Klassen daran teilnehmen. Die Eltern bekommen eine Einladung für einen Elternabend zu diesem Thema
(14.11.2022, 2 Stunden).
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4.7 Elternabend Hort
Information: Am 27.10.2022 hätte ein Elternabend von allen Horten stattfinden sollen, wurde aber aufgrund zu
weniger Anmeldungen wieder abgesagt.

4.8 Kranke Kinder
Bitte der Lehrerschaft: Es ist wieder Herbst und die Kinder sind vermehrt krank. Kranke Kinder sollen bitte zu
Hause bleiben!

4.9 Erzählnacht "Verwandlungen": Bitte um Mithilfe der Eltern
Am 18.11.2022 findet die Erzählnacht zum Thema "Verwandlungen" statt. Diese dauert 2 Stunden und besteht
aus 4 x 20min, in denen ein Angebot besucht werden kann.
Das Organisationskomitee wünscht sich einen Beitrag von den Eltern für die Eltern und die Kinder. Dieser
müsste nur 1 Mal gemacht werden (nicht 4 mal wiederholen) und 15 bis max. 20 Minuten dauern.
Wer von den Eltern etwas dazu beitragen möchte, soll sich bitte möglichst bis zum 24.10.2022 bei Julia Dürst
(Julia.Duerst@schulen.zuerich.ch) melden (spätere Meldung auch noch möglich).

Verabschiedung Schulleitung / kurze Pause

5 Wrap-up Beurteilung Gymi-Vorbereitung
Dilara Erbudak informiert darüber, dass einige Eltern mit den Vorbereitungen für die Gymi-Prüfungen an der
Schule Aussersihl nicht zufrieden sind und dieses Thema in den Elternrat gebracht haben. Bei der letzten
Elternratssitzung wurde deshalb darüber diskutiert. Dilara Erbudak hat daraufhin in einer kleinen Gruppe mit
verschiedenen Betroffenen dieses Thema diskutiert und dabei gemerkt, dass es auch Eltern gibt, die mit dieser
Vorbereitung zufrieden sind. Deshalb wurde dieses Thema nicht mehr weiterverfolgt.

Mitglieder des Elternrats fügten hinzu, dass es scheinbar an der Schule ein Förderprogramm für begabte
Schüler*innen gibt und dass der Elternrat bei den Anstellungen an der Schule keine Mitsprache hat.

Eine weitere Rückmeldung aus dem Elternrat war, dass es an anderen Schulen (z.B. Sihlfeldschule) auch
andere Angebote als an der Schule Aussersihl gibt. Ein Angebot wird von einer externen Person geleitet und
hat einen genau festgelegten Plan.

Zusätzlich kam nochmals der Hinweis, dass im Rahmen der Chancengleichheit dieses Thema sehr wichtig ist.

6 Fragen zu Stand Projekte / Veranstaltungen seitens ER

6.1 Update zu Projekt Trennung der Eltern, Patchwork-Familien, verschiedene Familienmodelle von
Johann Weichbrodt, Karina Hüssner und Ina Sonego
Johann Weichbrodt informiert, dass zum Thema "Trennung der Eltern" bisher einige Infos gesammelt, der
Rahmen jedoch noch nicht festgelegt wurde. Er fügte hinzu, dass falls es ein anderes Thema gibt, bei dem
dieses Jahr noch eine Veranstaltung organisiert werden kann, dieses vorgezogen werden sollte.

6.2 Nominierung neuer Projekte / Bildung Projektgruppen – mögliches Thema: Gewaltfreie
Kommunikation
Anke Domschky und Christoph Bock stellen sich zur Verfügung um zum Thema "Gewaltfreie Kommunikation"
zu recherchieren und schauen, ob sie eine Person finden, die zu diesem Thema einen interessanten Vortrag
machen könnte.

7 Varia:

7.1 Nachtrag Wahl ER-Vorstand
Ina Sonego wird in den Elternratsvorstand gewählt.

7.2 Verpflegung nächster Termin
Organisation der Verpflegung für die nächste Sitzung: Christoph Bock

7.3 Update Teilnahme an Projektwoche Körperwelten auch für Eltern
Siehe auch Punkt 4.6.

Weitere Rückmeldung zum Thema: Der Parcours "Mein Körper gehört mir" sollte öfters angeboten werden als
alle 9 Jahre, so dass alle Schülerinnen und Schüler einmal daran teilnehmen können.
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7.4 Weiteres
 Vorschlag für Diskussion beim nächsten Mal: ER-Delegierte sollten für 3 Jahre gewählt werden

 Frage zum Thema Läuse: werden die Eltern informiert, wenn es in der Klasse Kinder mit Läusen hat?
Rückmeldung aus dem Elternrat: Eigentlich sollten die Eltern von den Lehrpersonen informiert werden.

7.5 Kommende ER-Termine:
 Montag, 21.11.2022
 Dienstag, 7.3.2023
 Donnerstag, 1.6.2023 (geändertes Datum)
 Montag, 30.10.2023 (neues Datum)
 Dienstag, 12.12.2023 (neues Datum)

Mit herzlichen Grüssen,
Die Mitglieder des Elternrats der Schule Aussersihl

Bei Fragen oder Anregungen gelangen Sie über folgende Adresse an uns: elternrat.aussersihl@gmx.ch

Janine Sutter / Alex Baumann 10.10.2022


